

COMUNICADO DE PRENSA

CMF informa resultados de convocatoria a proyectos de investigación

Impacto de la introducción de tribunales ambientales en Chile sobre las condiciones de créditos bancarios; impacto de servicios de asesoría y de capacitación de SERCOTEC sobre actividad y situación financiera de empresas; y caracterización del proceso de renegociación de deudas en Chile, fueron las tres temáticas seleccionadas.

La CMF invita a la comunidad académica a seguir participando en las próximas convocatorias.

01 de septiembre de 2023.- La Comisión para el Mercado Financiero (CMF) informa los resultados de su última convocatoria a proyectos de investigación, con el objeto de realizar estudios conjuntos que sean de interés de la CMF.

Entre el 3 de julio al 30 de julio de 2023, la CMF realizó un llamado público a la comunidad académica a presentar proyectos para realizar estudios conjuntos del interés de la institución.

Como resultado de esta convocatoria se recibieron seis propuestas. El Comité Editorial aceptó tres, considerando para esta decisión la relevancia del tema para la CMF, las prioridades institucionales y los recursos disponibles.

Los proyectos aceptados son:

 "Feeling chased? Brown credit dynamics and banks' heterogeneous response to environmental law enforcement", de Matías Ossandón (Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos, CEMLA) y Josefina Silva (CEMLA). Propone examinar el impacto de la introducción de tribunales ambientales en Chile sobre las condiciones crediticias que enfrentan empresas que participan en industrias con alto impacto ambiental.

- "El impacto en el crecimiento y el bienestar financiero de los servicios de asesoría empresarial financiados con fondos públicos", Cristián Bravo (Western University, Canadá). Propone analizar el impacto de asesorías individuales y de capacitaciones de SERCOTEC sobre el desempeño de empresas participantes, incluyendo efectos su actividad y su situación financiera.
- "Endeudamiento excesivo y renegociación de deuda de personas naturales", de Julio Riutort (Universidad Adolfo Ibáñez) y Benjamín Vallejos (Universidad Adolfo Ibáñez). Propone indagar sobre los factores que conducen a las personas a la instancia de renegociación de deuda, así como caracterizar el propio proceso que permite el nuevo acuerdo, y entender las consecuencias financieras que implica pasar por este proceso.

Los investigadores internos que participarán en estos proyectos, respectivamente, son Nicolás Rodríguez (Dirección General de Estudios); Erik Berwart (Dirección General de Supervisión de Conducta de Mercado); y David Pavez (Dirección General de Estudios).

Cabe mencionar que para la realización de estos proyectos se requiere la suscripción de un convenio con los investigadores externos, en el que se establecen varias condiciones, detalladas en el anexo 1 de la "Política de publicaciones CMF para documentos no habituales e Informes Institucionales, y condiciones para la realización de estudios con investigadores externos".

Entre éstas, se requiere la participación de al menos un investigador interno y se establece que los convenios de estudios con externos no comprometen pagos al investigador ni tendrán asociados costos de ninguna especie. Como norma general, existe un límite de dos proyectos simultáneos por investigador.

La CMF agradece el interés mostrado en esta convocatoria e invita a los interesados a presentar sus trabajos en los próximos llamados.

Área de Comunicación, Educación e Imagen - Comisión para el Mercado Financiero (CMF)

Contacto: <u>prensa@cmfchile.cl</u> | <u>sala de prensa</u> @cmfchile